

Développement, compétences, propriété, centralité.

A l'heure de l'intelligence artificielle et des algorithmes qui résolvent tous nos problèmes, la Communauté d'agglomération, à laquelle notre cité est rattachée depuis 2004, devait se montrer en phase avec l'air du temps, en employant une formule mathématique. « Puissance 8 » voilà qui aurait plu à Einstein !

Quant à nous, pauvres manants, contentons-nous de faire semblant de croire que la COBAN est une « collectivité de proximité », qui absorbe peu à peu les petits pouvoirs locaux que possédaient les édiles, certains d'entre-eux sachant s'abriter derrière elle pour nous répondre : « c'est pas moi, c'est la COBAN ! ».

En cette fin d'année, nos boîtes aux lettres ont reçu le magazine semestriel qui nous trace surtout l'avenir, c'est-à-dire le rêve « d'un développement économique pour les 10 ans à venir ».

Le Président, également édile-Président de Biganos, « vous souhaite une très bonne année ». Cette formule consacrée s'accompagne d'un florilège des réalisations proposées, grâce au transfert de compétences. Et de souligner cette proximité par « le service de collecte des déchets et leur valorisation ». Rappelons que ce service est en fonctions depuis la création de la COBAN, Communauté de communes, en 2004...

Depuis cette date, de nouvelles compétences ont été imposées, dont la reprise des zones d'activités, les transports, les aires de stationnement des Gens du voyage, et les aires de covoiturage, dont celle de Mios/Biganos qui fait la fierté du Président qui proclame : « J'ai la plus grande de notre secteur ! » appropriation personnelle bien sûr, et non communautaire. Ego oblige !!

De belles illustrations flatteront notre regard. Notamment l'inauguration de la nouvelle école maternelle de la commune voisine. Et on se prend à penser que cet édile-là a su trouver le montage financier nécessaire à cette construction, et à regretter que l'édile-Président n'ait pas eu la même réaction pour l'école du Lac Vert.

Nous apprenons que la COBAN a acquis pour 800 000 € un immeuble propriété de la ville d'Andernos pour y ériger son siège. Que la COBAN ait un siège approprié et non loué, c'est une évidence, mais que celui-ci se situe à l'extrême limite de son secteur géographique, cela ne nous apparaît pas judicieux. Biganos, centralité stratégique du Pays Bassin d'Arcachon/Val de l'Eyre n'était-elle pas mieux adaptée ? D'autant qu'on voit déjà poindre la Grande Intercommunalité qui réunira Val de l'Eyre, COBAN et COBAS !

Et à l'heure de la mobilité de demain, il est facile d'imaginer que la diminution des gaz à effet de serre sera difficilement cadrée !!

L'ancien Maire, en bon gestionnaire clairvoyant quant à l'évolution de notre monde, avait acquis nombre de terrains ayant vocation à y voir s'implanter des services publics adaptés ; mais il s'agissait là de l'ancien monde ... car ses terrains ont été jetés dans les bras d'un aménageur

n'ayant pas la même vision de l'avenir.
Dommage !!{jcomments on}